

令和4年度 第8回「柏野地区 まちづくり会議」概要

日 時：令和4年5月19日（木） 19：30～20：30

場 所：柏野公民館

参加団体等：元気な柏野地区にする会、公民館運営審議委員、柏野地区町内会長会、防犯協会柏野支部、交通安全協会、柏野地区体育協会、柏野柏親会、柏野壮年会、柏野地区子ども会、じょんがら保存会、健康づくり推進員、食生活改善推進委員など

発言【1】

簡易水道から市の上水道に切り替わり、夏は温かく、冬は冷たい水が出る。

町内に2か所排水箇所を設置したが、水量を上げるか、別の排水箇所を設けるなど対策を考えて欲しい

【市】

松任地区は半分が上水道、半分が簡易水道でしたが、市として、地域の意見・希望を聞き上水道化を進めてきました。中柏野町は配水エリアの末端にあることや昼間の使用水量が少なく水道管内の滞留時間が長くなることから、夏場には水温が高くなると考えられます。定期的に水温調査を行い排水量を調整いたします。

発言【2】

(1)防災倉庫の大きさは

(2)地域住民の数日分の物を倉庫に保管するのか

【市】

(1)防災倉庫は40㎡程の大きさになります。

(2)柏野地区は防災コミュニティセンターができるので、他の公民館のように、単独での防災倉庫を作るのではなく、公民館に併設された防災備蓄庫を整備します。発電機やマンホール型トイレの整備などをメインにしながら、数日分の備蓄をしますが、災害時における備蓄品の搬入に関しては、主として消防本部防災倉庫からの持込みを見込んでいます。

発言【3】

(1)児童館や児童センターが松陽小学校校下に無いが、今後の計画は。

(2)世代間交流が大切だと思います。コミュニティセンターができることで、じょ

んがら公園と併せて文化的・健康的な施設の拠点に考えてほしい。

【市】

- (1)児童館のない小学校区のうち、現在、旭地区に児童センターを整備する予定です。児童館の整備については検討委員会で検討しています。その中で学童クラブを充実させた方が良いという意見があり、その方向で進んでいます。放課後児童クラブの定員数が不足している小学校区もあり、増築工事を行うなど対応しています。
- (2)コミュニティセンターは、これまで公民館が担っていた生涯学習事業を行う「学びの場」に加えて、地域住民主体の「地域づくりの場」として、地域の皆さんが話し合いの中で使い易いように活用していただければと思います。

発言【4】

公民館が新築移転した後、今の場所は、解体し駐車場にすると聞いている。補助整備事業の記念碑やじょんがら公園保存会の資材が入っている倉庫は、公民館建設の予算の中に入れてもらえるのか。

【市】

基本的に、これから公民館を作るときは、駐車場対策が必要になります。今は軽体育館と公民館が一緒になっているが、公民館が移転し離れたときに、軽体育館の建て替えをどうするのかということも、地域のみなさんの今後の問題として、考えておく必要があると思います。記念碑は移設することができますが、倉庫については公民館建設費として想定していません。

発言【5】

国道8号線荒屋柏野の交差点に自転車通行帯専用の信号機があり、白線が見えない状況になっている。警察から自転車通行帯の信号機を外すときには、現在ある地下道の勾配を緩やかにし、自転車を押せるように改修して欲しい。

また、それまでの安全対策として白線を引いてほしい。

【市】

国道8号線が将来的に片側3車線になる予定で、乾町から宮丸町までを用地買収等が順調に進めば、令和6年から工事に掛かります。柏野地区までは延長しないと思われますが、地下道及び白線については、国交省など関係機関に要望してまいります。

発言【6】

西柏こども園の老朽化が進んでいる。移転場所が農地のため時間がかかりそうなので、促進をお願いしたい

【市】

西柏こども園が移転候補地の絞り込みを行い、その用地取得にかかる手続きを市が行うこととなります。

農地の転用は厳しく、2年位掛かります。

また、移転候補地が都市計画の調整区域の場合は、都市計画区域への編入手続きから行うこととなり、時間を要します。(令和8年度 都市計画区域に編入が最短の予定です。) 時間はかかりますが、一日でも早くできるようにしたいと思います。

発言【7】

土曜日保育を利用するには夫婦揃って就労の証明書が必要。夫が地域のボランティアとして土日外出している時、妻は働けなくなる。土曜保育の特例として対応してもらえないか。

【市】

こども園、こども子育て課にも相談があり、土曜保育は夫婦が就労している場合のみ利用できる旨を説明させていただいております。柔軟な対応がどこまでできるのか検討していきたいと思います。

発言【8】

まちかど市民講座は63くらいの講座があると思うが、どのくらい普及しているのか知りたい。

【市】

まちかど市民講座は令和3年度79回実施されております。

開催数の多い講座につきましては「市民協働でつくるまちづくり」21件、「SDGs(持続可能な開発目標について)」10件・「ふるさとデジタル紙芝居」6件となっております。

発言【9】

(1)笠間駅のリニューアルはどのような状況か。

(2)笠間駅の前道路は非常に狭く不便なので、一度確認してほしい。笠間駅から

下柏野へ抜ける道を付けて、ビジターセンターへ1本で行けるように整備し

てはどうか。

【市】

- (1)笠間駅に関しては、駅の東西を行き来できる自由通路を設ける計画をしており来年度より着手に向けて調査を進めていく予定です。そして、西松任駅は令和6年春の開業に向けて工事を進めています。
- (2)笠間駅からビジターセンターへのアクセス方法につきましても、新幹線の高架やそれに沿った既存の道路を想定しており、笠間駅から下柏野を経由して向かうような道路の新設は考えておりませんので、ご理解をお願いいたします。